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填缺補漏 把好事辦好
政府昨日向約81萬名在7月18日

或之後完成登記或遞交表格的合資格市
民發放第一期2,000元電子消費券，此
前本報最憂慮長者申領不便的情況不幸
發生。在太子始創中心的消費券計劃秘
書處，昨日擠滿前往查詢、未能領取款
項的年長市民，有人報稱不適要由救護
車送院。民建聯表示收到逾千宗求助，
經與財政司司長辦公室緊急商談，官員
應允將補交資料安排延長兩星期至9月
15日。
電子消費券在本港屬首次推出，難

免會有漏洞，但今次未能領取金額的年
長市民數量之多，卻讓所有人始料不

及，更加顯示問題的嚴重性。然而，昨
天讓人更感難過的，莫過於看到眾多長
者在計劃秘書處外的徬徨無助。秘書處
職員表示當天派了約600張籌，但到了
傍晚仍有長者在場等待。有長者表示自
中午起已站着等了四五個小時；有的不
滿被保安勸離，離開也得走樓梯；有長
者需由救護擔架抬離送院……一幕幕讓
人揪心的場面，暴露出相關人員應對僵
化，對弱勢群體欠缺了一份關懷與同理
心，需立刻加以改善。
政府推出電子消費券，目的不單單

是為了帶旺經濟，還有推動普及本港電
子支付的想法，對未來發展至關重要。

因此派發消費券衍生的問題牽連極大，
絕對輕忽不得。事實上，除了昨天大批
市民未能領取消費券外，上月初派發首
期2,000元電子消費券時，亦有至少數
百名市民因儲值支付工具賬戶失效等原
因未能依期領到款項。消費券計劃秘書
處承認可能有錯發予其他人的窘況。當
局必須認真查明問題癥結，填缺補漏。
本港老齡化問題愈來愈嚴重，有許

多長者長期缺少人際互動，甚至目不識
丁。他們很多既不習慣、亦不懂得閱讀
手機短訊。雖然本報和不少輿論都關注
申領電子消費券的操作對長者過於繁
複，工聯會等團體亦有在各個社區和不

同場合舉辦講座協助長者申請，但仍難
以徹底解決問題。當局在未找到更妥善
的辦法之前，下次派發應考慮增加長者
可以直接入賬戶或領實體消費券的選
項。
推動電子支付發展關係到本港的未

來，社會不能輕易向困難妥協，更不能
因噎廢食。從長者領取的難處，側面映
襯出派發電子券其中一個好處，即是可
以激勵一眾即將進入高齡的「準長者」
多些學習使用手機支付程式，對推動本
港數碼應用風氣具有正面意義。政府應
抓緊時間，改善派發流程和技術上的問
題，盡快把好事辦好。

創知中學校長黃晶榕昨日表示，該校初
中及高中分別有五成及六成學生接種

一劑至兩劑新冠疫苗，其中中六級接種率
達68%，「高中生自主度較高，應考公開
試亦成為了他們接種疫苗的『誘因』。至
於初中生方面，家長或會擔心疫苗副作
用，故抱觀望態度。」
黃晶榕相信，該校即將可達到七成接

種率目標，「有專家表示面對變種病毒，
七成接種率可能都不足夠（抗疫），所以
我們的目標仍然是100%。」為此，該校
將採取更多措施鼓勵學生打針，包括安排
教師帶領學生往接種中心，為學生提供書
券，甚至向其家人、菲傭派發口罩等，從

而提高接種率。在學校行政安排上，該校
課堂暫由正常的35分鐘壓縮至25分鐘，
及安排已打兩針14日的學生留校午膳及下
午參與全方位活動。
黃晶榕透露，該校全校86名教職員中

已有85人接種兩劑疫苗，相信有望在9月
中，中六級可率先全日復課，校方會持續
跟進接種情況，適時向教育局申請。被問
及下午只允許接種兩劑疫苗的學生留校，
會否造成不公平現象，黃晶榕強調，每位
學生達到條件即可留校參與活動，加上接
種疫苗的目標不難達到，「機會都是均等
的。」
將軍澳香島中學校長鄧飛表示，該

校有超過九成教職員接種疫苗，中六級
接種率亦逾七成，已向教育局申請，預
計中六級可於中秋節前後恢復全日面授
課。該校會根據教育局指引，安排已打
針的學生補課及課外活動，並不會在下
午安排網課。

教局下周索中小師接種數字

楊潤雄昨日參與寶血會思源學校的開
學禮後向傳媒表示，從昨日起，尚未接種
疫苗學校教師及職員均需接受恒常核酸檢
測，目前官校教師接種率已逾九成，對學
校整體防疫抗疫情況有所幫助。
楊潤雄提到，由局方宣布七成師生接

種疫苗可恢復全日面授起計，至今只有四
五星期，「因為我們計算接種兩劑疫苗加
14天，其實現在還未到那個時候」，所以
至昨晨尚未收到全日復課申請，而局方亦
會在下周起，陸續向學校詢問跟進教師接
種疫苗數字。
被問及絕大多數小學生未達12歲打針

年齡，會否考慮以家長接種疫苗替代為復
課條件，楊潤雄表示，除父母外學童也會
接觸親友外傭等不同的人，情況難以一概
而論。不過他強調，父母接種疫苗對保護
孩子有一定幫助，呼籲大家盡早接種，保
護孩子及身邊人。

全港中小學昨日迎來開學日，疫情尚未消退下，莘莘學子只能戴着口罩
上半日面授課堂。在政府及社會大力呼籲下，不少合資格學生已接種新冠疫
苗，其中多所中學中六級更已達到或即將達到七成接種率指標，校方計劃率
先為中六生申請全日回校上課，為公開試作更佳準備。教育局局長楊潤雄昨
日出席一小學的開學禮後指，局方至今尚未收到全日復課的申請，主要是因
為七成接種率是以打兩針後14天計，學校達標需時，局方於開學後會密切關
注接種情況，下周再追問學校教師接種數字。就小學生未達接種疫苗年齡，
能否以家長打針作為復課替代方案，楊潤雄指出，年幼學生會接觸不同的
人，情況較難一概而論，但父母接種對保護孩子一定有幫助，呼籲社會各界
積極配合，護己護人。
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新學年新開始，原香港公開大
學昨日趁全港開學日正式更名為
「香港都會大學」（都大）。為慶
祝該大學展開新的一章，校方舉行
啟動典禮，一眾大學成員共同見證
都大的歷史時刻。典禮由一眾主禮
嘉賓，包括都大副校監李業廣、校
董會主席黃奕鑑、副主席黃天祥、
司庫尹錦滔及校長林群聲，聯同榮
休校長黃玉山等擔任主持，宣布新
大學名稱「香港都會大學」正式生
效。校方將開展新的推廣計劃，全
新的網頁（www.hkmu.edu.hk）亦同
時推出。

創基金推研究辦公開進修學院

校長林群聲表示，大學已確立
了三大策略，全力發展研究工作，
包括將資源集中投放在與本港和地
區相關的特定研究領域上，以達至
最大成效；該校將挑選一些可盡用
和共享現有資源的研究主題，而校
方希望能將研究成果應用到教學
中，創造教學和研究工作兩者之間
的良性循環。都大還創設了「研究
影響基金」推動研究計劃，為重點
研究領域提供額外支援。
黃奕鑑在致辭時表示，雖然提

供公開及遙距教育仍然是該校的重
要使命，但目前該校更多直接招收
中學生在校修讀全日制課程，故相

信大學的新名稱可以改變公眾對該校作為一
所大學的印象，並加深對該校的認識。
除了為中學畢業生提供全日制本科課

程，及開辦碩士和博士等不同程度的課程
外，都大於昨日成立了新的教學學院「公開
進修學院」，集中資源為以開放學習模式進
修的學生提供中央統籌的教學及支援平台。
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■都大昨舉行啟動典禮。

接種率將達標 為公開試作更佳準備

多校中六級 擬申全日面授

■楊潤雄探訪寶血會
思源學校。 中通社

■中學生回校前必須測量體溫。




